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                                                           ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 
 
 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

 
Россия в этом году станет ближе к Латинской Америке. Об отношениях 

со странами этого региона рассказал на пресс-конференции Министр иностранных дел Рос-
сии Сергей Викторович Лавров. В частности, глава ведомства отметил: «Год фактически 
начался с важного визита в нашу страну президента Аргентины Маурисио Макри. Ждем 
восемь команд из Латинской Америки, которые попали в финальную часть Чемпионата 
мира по футболу 2018 г. Уверен в том, что делегации, которые будут их сопровождать, по-
могут нам наладить контакты в политической, экономической и культурной сферах. У нас, 
по сути дела, за исключением четырех-пяти стран Центральной Америки и Карибского бас-
сейна, со всеми существует безвизовый режим. А в ближайшие полтора-два года Москва 
сможет превратить всю зону Сообщества латиноамериканских и карибских государств 
(Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe, CELAC) в безвизовую для РФ. Создан 
механизм диалога и партнерства с этим объединением. Полтора года назад «квартет» 
CELAC посетил Сочи, где была принята «дорожная карта» по развитию партнерства. Рос-
сия поддерживает контакты и с другими субрегиональными организациями на континенте, 
включая Боливарианский альянс для народов нашей Америки (Alianza Bolivariana para los 
Pueblos de Nuestra América, ALBA), Общий рынок стран Южного конуса (Mercado Común 
del Sur, Mercosur), Андский пакт (Pacto Andino), Центральноамериканскую интеграционную 
систему (Sistema Centroamericano de Integración, SICA), в рамках которой Россия запросила 
статус внерегионального наблюдателя. Со всеми без исключения государствами у нас дос-
таточно развитые двусторонние связи, поддерживается широкий диалог. Товарооборот Рос-
сии с Латинской Америкой превышает 10 млрд долл. Это, прежде всего, такие сферы, как 
высокотехнологичная продукция, военно-техническая, космос, включая наземную поддержку на-
шей системы ГЛОНАСС, атомная энергетика и многое другое. В целом, я исхожу из того, что сде-
лано уже немало. Хотя, конечно, нет предела совершенству. У нас есть перспективные планы по 
каждому из этих направлений. Мы также тесно сотрудничаем в рамках ООН, где с подавляющим 
большинством стран Латинской Америки и Карибского бассейна у нас схожие позиции по всем 
ключевым вопросам деятельности организации. Мы совместно выступаем за уважение Устава 
ООН, за урегулирование всех споров мирными средствами». 

 
Россия и Куба наращивают сотрудничество в транспортной сфере. В 

Москве состоялась встреча министра транспорта РФ Максима Юрьевича Соколова с мини-
стром транспорта Кубы Аделем Искьердо Родригесом. По информации РИА «Новости», 
министры дали высокую оценку развитию двусторонних связей. Участники отметили нача-
ло подготовки к проведению первого заседания Смешанной Российско-Кубинской комис-
сии по морскому судоходству. В повестке дня переговоров — актуализация Соглашения 
между Правительством Российской Федерации и Правительством Республики Куба о торговом 
судоходстве, о реализации проекта формирования инфраструктуры Глобальной морской системы 
связи при бедствиях на Кубе, а также о взаимодействии российских и кубинских компаний. 
А.Искьердо Родригес предложил рассмотреть возможность создания программы долгосрочного 
сотрудничества между Россией и Кубой в области морского транспорта.  
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Были рассмотрены также возможности активизации взаимодействия и в авиационной 
сфере. Предметом обсуждения стала подготовка межведомственного Соглашения о сотруд-
ничестве в области летной годности. Стороны отметили, что, несмотря на возникающие 
затруднения, необходимо продолжать работу в этом направлении. Кубинский министр про-
информировал о развитии взаимодействия с такими российскими компаниями, как КамАЗ, 
ВАЗ, ГАЗ и УАЗ. «Группа ГАЗ», например, договорилась с кубинским «Техноимпортом» о 
сборке на Кубе в 2018 г. 620 автомобилей из модельного ряда российского производите-    
ля — 120 автомобилей «ГАЗ» и 500 грузовиков «Урал». Высокая оценка была дана работе 
по подготовке контракта на модернизацию железнодорожной инфраструктуры на острове 
между ОАО «РЖД» и кубинским Союзом железных дорог. По словам министра 
М.Ю.Соколова, сегодня возникла насущная потребность в развитии широких контактов в 
сфере транспортного образования, и российские транспортные вузы готовы принять на обу-
чение кубинских студентов и специалистов.  

 
Куба дает «зеленый свет» импорту российского мяса. В России заверши-

лась инспекция российских мясоперерабатывающих предприятий, которую проводило ми-
нистерство сельского хозяйства Кубы. В частности, кубинская делегация посетила про-
мышленные комплексы по производству говядины, свинины, мяса птицы, а также нату-
ральных кормов для скота, расположенные на территории Ставропольского края, Калинин-
градской, Пензенской, Брянской и Новгородской областей. Представители Россельхознадо-
ра ознакомили кубинских коллег с работой своих подразделений. По итогам инспекции и 
переговоров кубинская сторона приняла решение о возможности выдачи российским пред-
приятиям разрешения экспортировать свою продукцию в Республику Кубу. 

 
В Боливии стартовал проект «Росатома». Госкорпорация «Росатом» при-

сутпила к проектированию Центра ядерных технологий, который будет построен с  участи-
ем России в Боливии. «Мы начали разработку проектных решений в рамках сооружения 
Центра ядерных исследований и технологий в Боливии. В самое ближайшее время боли-
вийская сторона уже начнет работы на площадке для ее подготовки к строительству. Пла-
нируем выйти на строительную площадку уже во втором квартале 2018 г. Ввод 
в эксплуатацию первых объектов центра запланирован на 2019 г.», — сказал глава компа-
нии «Русатом Оверсиз» (входит в «Росатом») Евгений Маркович Пакерманов. Ранее в Вене 
в рамках 61-й Генеральной конференции МАГАТЭ состоялось подписание контракта меж-
ду Агентством по атомной энергии Боливии и АО «Государственный специализированный 
проектный институт» (входит в «Росатом») на сооружение этого центра в г. Эль-Альто (Бо-
ливия). Центр будет оснащен реакторной установкой на базе исследовательского водо-
водяного реактора номинальной мощностью 200 кВт, многоцелевой  экспериментальной 
гамма-установкой, а также циклотронно-радиофармакологическим комплексом, инженер-
ными сооружениями и различными лабораториями. Инвестиции в проект составят свыше 
300 млн долл. Проектный срок службы центра — 50 лет, по истечении которых реактор 
может быть модернизирован для продления его эксплуатации. 

Центр обеспечит широкое применение радиационных технологий в сельском хозяйстве, 
медицине, промышленности и других важных сферах жизнедеятельности человека. Проект 
сооружения центра уникален для мировой атомной отрасли: ранее атомные объекты нико-
гда не строились на высоте 4000 м над уровнем моря. 
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